
□本报记者 马超

中建二局文艺小分队

到基层
最可爱的人中间去

“到基层去， 到最可爱的人中间去！” 这是中
建二局职工文艺小分队的活动宗旨。 “送文化、
送清凉、 送安康” 到一线去， 有筋骨、 接地气、
有温度的 “三送” 活动， 打通温暖、 关心职工的
“最后一公里”， 为一线职工提供全方位、 多层
次、 广覆盖的服务。

两年多来， 为搞好 “三送” 活动， 中建二
局工会文艺小分队自编自演， 用艺术的方式诠释
“以劳动托起二局梦，用创造谱写新篇章”的主题，
为广大劳动者打造了多台精彩的文艺演出。

2015年盛夏时节 ， 在世界最大室内滑雪
场———局四公司哈尔滨万达茂项目， 中建二局工
会慰问活动在一曲优美的萨克斯独奏 《茉莉花》
曲调中拉开序幕。 被誉为 “工地百灵” 的关丹妮
演唱的歌曲 《报答》， 婉转细腻、 真挚感人， 表
达出了对建设者们挥洒汗水、 辛勤劳动的感谢。
整场演出形式多样， 精彩纷呈， 台上演得尽兴，
台下看得过瘾。

2016年8月19日 ， 一首林志炫的 《没离开
过》， 以动听的节奏和旋律给城市的燥热带来一
丝清凉。 在中建二局西南分公司成都天府汇中心
项目工地上， 近千名平时与钢筋水泥为伴的建筑
工人享受了一场足不出户的文化盛宴。 除了能观
看 《我的未来不是梦》 的双人合唱、 《工地飞来
一只百灵》 的女声独唱、 快板表演和新潮的B-
BOX口技表演外， 工会组织还现场为一线工人

发放了洗漱用品、 清凉饮料等消暑用品。 “还是
安逸嘛， 有看头， 有搞头， 这样的慰问还实在 。”
据一名受访的吴姓工人介绍， 他对这个慰问活动
很满意。

在两年多 “三送” 活动中， 为让一线职工充
分享受精神文化带来的快乐， 中建二局工会积极
创造条件加强职工书屋、 职工文化活动室等阵地
建设， 投入资金30万元开展重点项目赠书活动。

“爸爸， 我去工地感受了您的辛苦， 我想对您
说， 我一定好好学习， 长大了为您分忧。 ”“妈妈，
我知道您在外面很辛苦， 我一直想对您说， 我爱
您！” …… 一个个稚嫩的声音说出了他们对爸爸
妈妈们最想说的心里话， 孩子们与父母深情地拥
抱在一起。 这是在中建二局一公司北京582项目现
场局 “三送” 慰问演出中开展的 “亲情诉说” 活
动 。 活动现场播放了 “亲情呼唤安康 ” 宣传片 、
“农民工安全督察队”纪实片， 还进行了农民工安
全督察队员表演的配乐诗朗诵 《我是光荣的农民
工安全督察队员》， 亲情与安康在活动现场温情传
递， 劳动创造幸福梦想的旋律久久回荡……

一支支歌曲、 一个个节目是一次次文化和精
神的互动、 心与心的连线， 加深了工会组织和一
线职工之间的感情。
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﹄在首都诸多企业中， 活跃着不少

的文艺人才。 他们或擅长舞蹈， 或热
爱歌唱， 或醉心京剧……他们用自己
的特长和兴趣爱好 ， 装点业余生活 ，
同时也为促进企业文化建设贡献了力
量， 增添了色彩。
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□本报记者 盛丽

北京公交职工艺术团舞蹈协会

用肢体展现
公交职工别样美

在去年7月北京市体育总局举办的工间操舞
比赛中， 一个名叫 《健康快乐动起来》 的参赛节
目赢得评委的一致认可， 最终捧得比赛桂冠。 带
来这个精彩展示的就是北京公交职工艺术团舞蹈
协会的队员们。

管理人员、 司机、 保修人员、 售票员……北
京公交职工艺术团舞蹈协会的队员们来自公交系
统的不同岗位。 每周固定时间， 大家都会聚在一
起进行舞蹈训练。 在这个小小的团队中， 队员们
不仅感受到舞蹈带来的快乐， 还感受着团队的温
暖和凝聚力。 对此， 协会团长刘莉很有体会。

“不管是平时训练， 还是参加比赛， 大家都
很用心。 为了保证团队的正常表演和比赛， 队员
们默默付出着。 ”刘莉回忆，2015年， 舞蹈协会准
备参加北京市职工文化艺术节舞蹈类比赛。 “那
次协会编排了一个名叫 《竹林深处》 的民族舞。”

训练和比赛一步步走完了， 最终在队员共同
的努力下， 民族舞 《竹林深处》 取得了第二名的
好成绩。 让大家感动的是， 直到比赛结束， 队员
们才得知客八分公司的李凌钰第二天就要举办婚
礼。 而为了不耽误训练和比赛， 她一直都没有提
及此事。

“小钰一直都没有和大家说要结婚的事情 ，
其实集训的这些日子正是她休婚假布置婚礼的时
间。 可她并没有缺席排练， 整个婚礼都是新郎一
个人在筹备。” 刘莉感动地说， “我们每个人都
为新人录制了祝福的视频， 还要感谢新郎这个为
舞蹈队默默付出的 ‘编外队员’。”

在刘莉看来， 舞蹈协会的队员们不仅平时训练
有素， 备战起比赛来更是充满干劲。 “就拿去年7
月的工间操舞比赛来说吧， 绝对是协会队员拧成一
股绳， 齐心协力的备战。” 刘莉回忆。 因为接到参
加比赛的通知后留给队员们的备战时间特别少。

利用一天的时间， 刘莉改编了舞蹈。 “我们不
想简单地进行舞蹈展示。 三分钟的表演时间， 我们
还是想展现的内容更有特点。” 经过思考， 最终将
比赛节目选定为用轻器械展示的歌曲串烧舞蹈。

节目确定后， 开始备战。 “每个队员都特别用
心。” 刘莉介绍， “比赛的通知一发到群里没有一
名队员说 ‘不’。 有的队员本来准备休年假， 但是
听说要参加比赛， 特意调整了休假时间。” 很快大
家都学会了动作并且细抠动作， 以保证质量。 “开
始的时候， 有的动作设定得很萌， 有些队员放不
开。 但是经过磨合， 大家都能高质量完成动作。”

“我们的队员在赛场内外都特别的默契， 每个
人都处处为这个小集体着想， 默默担任起后勤保障
工作 。” 刘莉说 。 说到今年的计划 ， 刘莉展望 ：
“去年我们协会新来了男队员， 我们计划结合他们
的特长， 进行舞蹈编排。 再有， 还会结合公交行业
元素， 借鉴乐团就地取材将车用零部件变为打击乐
的理念， 改编成有公交行业特点的现代舞。”


